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ACTA Nº: 19/2021 
ÓRGANO: Mesa de Trabajo de Archivos de Colegios y Asociaciones Profesionales 

FECHA: 20 de octubre de 2021 

LUGAR: Plataforma Teams 

 
ASISTENTES (Acuerdo del Pleno del Consejo de Archivos de la Comunidad de Madrid, de 22 de 
noviembre de 2016, adoptado en el punto 6º del Orden del Día, sobre constitución y composición 
de la Mesa de Trabajo de colegios Profesionales) 
 
Presidente: 

Sr. D. Martín Palomero Álvarez, Archivero del Ilustre Colegio de Abogados de Madrid. 
 
Miembros: 

Sr. D. Raúl Renau López, Archivero del Colegio de Farmacéuticos de Madrid. 

Sra. Dª Marta da Silva Molguero, Responsable del Departamento de Gestión Documental del Colegio Oficial de 
Aparejadores y Arquitectos Técnicos de Madrid. 

Sra. Dª María José Rebollo Rodríguez, Responsable del Área de Gestión del Conocimiento y Patrimonio Artístico 
del Ilustre Colegio Oficial de Médicos de Madrid. 

Sr. D. Álvaro Rodríguez de la Rubia Yuste, Departamento de Secretaría Técnica del Colegio Oficial de Logopedas 
de Madrid. 

Sr. D. Luis García Azpeitia, Director de Administración y Control del Colegio Oficial de Ingenieros de Montes. 

Sr. D. Juan Manuel Bernardo Nieto, Responsable de Archivo y Biblioteca de la Asociación de la Prensa de Madrid 
y vocal del Consejo de Archivos de la Comunidad de Madrid. 

Sra. Dª Dª Beatriz Franco Espiño, Secretaria del Consejo de Archivos de la Comunidad de Madrid y Jefa de 
Unidad Técnica de Planificación y Programación Archivística de la Subdirección General de Archivos y Gestión 
Documental. 

Sr. D. Rafael Anciones Crespo, Técnico-Especialista de la Subdirección General de Archivos y Gestión 
Documental de la Comunidad de Madrid. 

Sra. Dª Rosa María Montero Tejada, Jefa de Sección del Censo del Patrimonio Documental y Directorio de 
Archivos de la Subdirección General de Archivos y Gestión Documental. 
 
Secretaria: 

Sra. Dª María Montserrat Sola García, Jefa de Servicio de Acceso y Valoración de Documentos de la Subdirección 
General de Archivos y Gestión Documental y Gestión Documental. 
 

AUSENTES QUE EXCUSAN SU ASISTENCIA 
 

Sr. D. Luis García Azpeitia, Director de Administración y Control del Colegio Oficial de Ingenieros de Montes. 

Sr. D. Alberto Sanz Hernando, Coordinador del Servicio Histórico del Colegio Oficial de Arquitectos de Madrid. 

Sra. Dª. Consuelo Gallardo Izquierdo, Jefe de Departamento de Biblioteca y Tecnologías de la Información del 
Colegio Oficial de Psicología de Madrid. 
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Sra. Dª. María Luz Tejada, Gerente del Colegio Oficial de Físicos. 

 
En Madrid, siendo las 11,35 horas del día 20 de octubre de 2021, una vez comprobada por la Secretaria la 

existencia del quórum necesario, a través de la Plataforma Teams, la Mesa de Trabajo de Archivos de Colegios 

Profesionales del Consejo de Archivos de la Comunidad de Madrid, previa convocatoria pública a los miembros 

del mismo y con el siguiente 

 

ORDEN DEL DÍA 

1. Bienvenida. 

2. Información sobre los trabajos realizados. 

3. Plan de trabajo. 

4. Repaso de las decisiones. 

5. Ruegos y preguntas. 

 

PUNTO 1º. Abre la reunión D. Martín Palomero Álvarez, en calidad de Presidente de la Mesa de Trabajo 

Secretaria del Consejo de Archivos de la Comunidad de Madrid, dando la bienvenida a todos los presentes y 

agradeciendo su asistencia. 

 

PUNTO 2º. A continuación, Dª María Montserrat Sola García presenta a D. Álvaro Rodríguez de la Rubia Yuste, 

representante del Colegio de Logopedas de Madrid, y agradece la incorporación de esta institución a la Mesa 

de Trabajo. 

 

Por lo que respecta a los trabajos realizados, informa que en la reunión del Pleno del Consejo de Archivos de 

la Comunidad de Madrid de 17 de junio de 2021 se dictaminó favorablemente la tabla Expedientes de reunión 

y Actas del órgano de Gobierno, presentada por el Colegio de Farmacéuticos de Madrid como serie común 

para todas las Asociaciones y Colegios Profesionales ubicados en la Comunidad de Madrid. 

 

Añade que D. Martín Palomero Álvarez estaba trabajando en el Estudio de Identificación y Valoración de la 

serie Expedientes personales de colegiados, al que los miembros de la Mesa de Trabajo pueden acceder en la 

sede colaborativa. No obstante, el Archivero del Colegio de Abogados de Madrid, lleva a cabo una explicación 

recordatoria sobre el mismo. 

 

PUNTO 3º. Por lo que respecta a la planificación del trabajo, los miembros presentes en la reunión acuerdan 

enviar las propuestas de modificación y comentarios sobre el Estudio de Identificación y Valoración de la serie 

Expedientes personales de colegiados a D. Martín Palomero Álvarez para que los incorpore a la nueva versión 

y puedan ser debatidos en la próxima reunión de la Mesa de Trabajo. 

 

Éste comunica que el Colegio Oficial de Abogados de Madrid está inmerso hasta abril de 2022 en la elaboración 

del catálogo de procedimientos y que, una vez finalizado, lo compartirá en la Mesa de Trabajo, pues podrá 

servir de base para el resto de Asociaciones y Colegios Profesionales. 
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Dª María Montserrat Sola García recuerda que hay estudios aprobados por el Consejo de Archivos de la 

Comunidad de Madrid que pueden ser aprovechados por las distintas Mesas de Trabajo para realizar los suyos 

y que éstos pueden ser consultados en el Portal de Archivos. 

 

Dª. Beatriz Franco Espiño ofrece elaborar una tabla con las series aprobadas por el Consejo de Archivos que 

puedan ser reutilizadas para la elaboración de estudios por parte de los miembros de esta Mesa de Trabajo. 

 

D. Raúl Renau López comenta que está trabajando en la ficha de la serie Expedientes de personal, pero que 

este año no ha podido compartirla porque está inmerso en la preparación de una exposición virtual. 

 

La Secretaria también pregunta si algún miembro de la Mesa de Trabajo está interesado en la elaboración del 

estudio de alguna serie concreta. 

 

Dª. María José Rebollo Rodríguez responde que va a intentar realizar el estudio de alguna serie especial. 

 

Dª. Rosa María Montero Tejada pregunta si, en las organizaciones representadas en esta reunión, archivan 

por separado los Expedientes personales de los colegiados vivos de los fallecidos pues, en varias instituciones 

colegiales tiene constancia que llevan a cabo esta separación con objeto de agilizar las búsquedas. 

 

La respuesta mayoritaria es que no se lleva a cabo dicha práctica porque consideran que forman parte de la 

misma serie. 

 

Dª. Beatriz Franco Espiño propone establecer un plazo de dos semanas para enviar las propuestas de 

modificación y comentarios al formulario de la serie Expedientes personales de colegiados de forma que se 

pueda presentar a dictamen del Pleno del Consejo de Archivos en su próxima reunión de noviembre. 

 

D. Martín Palomero Álvarez contesta que es imposible debido a que tiene que ser aprobado previamente por 

la Junta de Gobierno del Colegio de Abogados, lo que requiere bastante más tiempo. 

 

PUNTO 4º. A continuación, la Secretaría de la Mesa de Trabajo repasa las decisiones acordadas: 

 

 Los miembros de la Mesa de Trabajo revisarán la última versión del Estudio de Identificación y 

Valoración de la serie Expedientes personales de colegiados y enviarán las propuestas de modificación 

comentarios a D. Martín Palomero Álvarez. 

 D. Raúl Renau López continuará el estudio de los Expedientes de personal. 

 Dª. María José Rebollo Rodríguez intentará elaborar el estudio de una serie especial. 

 La Subdirección General de Archivos y Patrimonio Documental de la Comunidad de Madrid se 

compromete a enviar una tabla con las series aprobadas por el Consejo de Archivos que puedan ser 

de utilidad para la elaboración de nuevos estudios por parte de los miembros de la Mesa de Trabajo. 

 El resto de componentes de la Mesa de Trabajo pensarán sobre qué series pueden trabajar. 

 Se acuerda celebrar la próxima reunión de la Mesa de Trabajo de Asociaciones y Colegios 

Profesionales en la primera semana de marzo de 2022. 

 

PUNTO 5º. Seguidamente, el Presidente abre paso al turno de ruegos y preguntas. 

 

Toma la palabra D. Juan Manuel Bernardo Nieto, quien agradece que se haya retrasado la hora de inicio de la 

reunión para que él pudiera atender sus compromisos institucionales. Sugiere, para dar más difusión a los 
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Asociaciones y Colegios Profesionales, que en el Portal de Archivos de la Comunidad de Madrid se incorporen 

los enlaces a sus páginas webs. 

 

Dª Beatriz Franco Espiño explica que la intención de la Subdirección General de Archivos y Gestión Documental 

es modificar la página web del Portal de Archivos, por lo que se están realizando propuestas a la Comisión 

Web de la Comunidad de Madrid en este sentido. Entre dichas propuestas, en relación a las Mesas de Trabajo, 

la intención es poder incluir todos los documentos con los que se está trabajando, pero todavía no hay 

posibilidad de incluir enlaces a páginas web de otras instituciones. No obstante, manifiesta que se va a tener 

en cuenta dicha sugerencia. 

 

Dª. Rosa María Montero Tejada añade que la presentación informativa sobre archivos y patrimonio 

documental que elaboró para enviarla a las Asociaciones y Colegios Profesionales iba también en la línea de 

la difusión. 

 

D. Martín Palomero Álvarez propone realizar unas Jornadas sobre Asociaciones y Colegios Profesionales en el 

año 2022. Sugiere que se realicen en el marco de la celebración del Día de las Profesiones, en octubre, o en 

cualquier otro marco que incluya a las Asociaciones. 

 

Dª. Beatriz Franco Espiño ofrece las instalaciones del Águila y el apoyo necesario para su montaje y celebración 

y propone que se adopte como acuerdo de la Mesa de Trabajo su preparación para el año 2022. 

 

En cuanto a su temática, se barajan varias posibilidades como son: el expediente electrónico, el catálogo de 

procedimientos, la administración electrónica, etcétera. 

 

D. Juan Manuel Bernardo Nieto también sugiere que se aproveche la celebración del Día Internacional de los 

Archivos para realizar actividades conjuntas. 

 

Se abre un pequeño debate en el que se barajan numerosas proposiciones. 

 

Entre las propuestas, se sugiere la difusión de un documento representativo como el Expediente de asociado 

o de colegiado de algún personaje destacado. 

 

D. Martín Palomero Álvarez apunta que en el Colegio Oficial de Abogados custodian documentación muy 

interesante, principalmente del S.XIX, -correspondencia con otros colegios profesionales como el de 

Procuradores, Notarios e instituciones como el Ateneo, Real Academia de Jurisprudencia, etcétera- que podría 

ser aprovechada para estas actividades conjuntas. 

 

Por su parte, D. Raúl Renau López explica que el Colegio Oficial de Farmacéuticos de Madrid está preparando 

la exposición virtual “Madrid 1898. Farmacéuticos en la brecha” que versa sobre la creación del colegio y la 

colegiación obligatoria y que la realización de exposiciones se va a convertir en una actividad anual que podría 

utilizarse como actividad conjunta. 

 

Dª. Beatriz Franco Espiño ofrece los recursos con los que cuenta la Subdirección General de Archivos y Gestión 

Documental para difundir estas actividades como hospedar en una pestaña del Portal de Archivos los enlaces 

a documentos, visitas virtuales, etcétera, que se realicen para celebrar el Día Internacional de los Archivos, ya 

que el portal puede albergar un histórico de todas ellas. 
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Por último, D. Juan Manuel Bernardo Nieto añade que dentro de las actividades de difusión se podrían realizar 

reuniones o visitas institucionales periódicas a los diferentes colegios o asociaciones que quieran participar. 

Dª Beatriz Franco Espiño contesta que los miembros de la Mesa de Trabajo pueden valorar la posibilidad de 

realizar las reuniones de forma rotatoria en las sedes de cada uno de los órganos que participan. 

 

Y sin más comentarios ni asuntos que tratar, el Sr. Presidente de la Mesa de Trabajo de Archivos de Colegios 

Profesionales da por terminada la reunión, siendo las 12,30 horas del día señalado. De todo lo cual doy fe 

como Secretaria de la Mesa de Trabajo y firmo la presente con el visto bueno del Sr. Presidente de la Mesa de 

Trabajo. 

 
 

RESUMEN DE LOS ACUERDOS ADOPTADOS 
 

1º Los miembros de la Mesa de Trabajo revisarán la última versión del Estudio de Identificación y 

Valoración de la serie Expedientes personales de colegiados y enviarán las propuestas de modificación 

comentarios a D. Martín Palomero Álvarez. 

2º D. Raúl Renau López continuará el estudio de los Expedientes de personal. 

3º Dª. María José Rebollo Rodríguez intentará elaborar el estudio de una serie especial. 

4º La Subdirección General de Archivos y Patrimonio Documental de la Comunidad de Madrid se 

compromete a enviar una tabla con las series aprobadas por el Consejo de Archivos que puedan ser 

de utilidad para la elaboración de nuevos estudios por parte de los miembros de la Mesa de Trabajo. 

5º El resto de componentes de la Mesa de Trabajo pensarán sobre qué series pueden trabajar. 

6º Preparación de unas Jornadas Técnicas. 

7º Se acuerda celebrar la próxima reunión de la Mesa de Trabajo de Asociaciones y Colegios 

Profesionales en la primera semana de marzo de 2022. 

 
Vº Bº 

EL PRESIDENTE DE LA MESA DE TRABAJO DE ARCHIVOS DE 
COLEGIOS Y ASOCIACIONES PROFESIONALES, 

 
LA SECRETARIA DE LA MESA DE TRABAJO 

DE TRABAJO DE ARCHIVOS DE COLEGIOS Y 
ASOCIACIONES PROFESIONALES, 

 
 
 
 
 

 

Fdo.: Martín Palomero Álvarez. Fdo.: Mª Montserrat Sola García. 
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